
参加者の声　

第14回ハイブリッド型
議会報告会開催！

　令和5年11月19日（日）3会場とオンライン（Zoom）のハイブリッドで参加者の53名
をつなぎ、令和4年度決算及び各常任委員会の審査内容の報告と質疑応答を行いました。
　意見交換では、参加者から多くの質問やご意見をいただきました。
　※紹介できなかった意見や質疑応答は、筑紫野市議会ホームページに掲載しています。

リモートも良いが、
各コミュニティセ
ンターごとに報告
会をする方が市民
としては発言しや
すいのでは。

女性管理職、女性議員の増加を国の施策
として叫ばれているが、筑紫野市の女性
議員は4名。今後、市議会も女性対応が
必要では？議会で何か具体策など考えて
いることがあれば
教えてほしい。

住民が議員として活動しやすくするため
に、産前産後期間にも配慮した市議会会
議規則の改正をしています。また様々な
お考えをお持ちの女性の方々に集まって
いただき、議会を知っていただく取り組
みや、ハラスメント防止研修など、男女
を問わず議員活動しやすい環境づくりに
取り組みたいと考えています。

コミセンは現状7つであるが、当初は11
ある小学校区単位でコミセンをつくる話
だったはず。今から地域コミュニティの
拠点になっていくコミセンの構想をどう
議会として考えているのか。

現在の7コミュニティの中で各地域すで
に醸成されているものがあるため、当面
は現在の7つのままで運用していき、そ
の7つをより充実させていく方針です。

①特定検診について、受診率35.6%とい
うことだが、これの母数は。
②コミセンの集団検診以外の高齢者だけ
の受診率は。またコミセン集団検診以
外に個人で受けてい
る人、民間の病院で
受けた方は35.6％
に含まれるか。

①母数は13,257名、40－74歳が対象者
で受診者数は4,724人です。
②国民健康保険に限るため、社会保険の
方は入っていません。
　個人で民間病院に行かれた国民健康保
険の方は、含まれています。

議会も具体的にアピールポイントを市民
向けに出してほしいです。

今後、市議会ホームページ等を活用して、
周知していきたいと考えています。

水道料金未納は、給水停止
などで対応できないか。

個別に水道停止など行っているが、12月
議会で債権管理条例が制定され、今後は
行政側も未納回収できるよう回収率向上
に向けて努力していくと聞いています。

初めて議会報告会
に参加させていた
だきましたが、と
ても有意義な時間
でした。

直接市民が
意見を言え
るのはあり
がたい。

一般市民にもわ
かりやすい記事
や用語を使用し
てほしい。

参加した市民が
発言する時間を
もっと長くして
ほしい。

議会だよりだけ
ではなく、もう
少し資料を準備
してほしい。

※

写
真
は
イ
メ
ー
ジ
で
す

参加者の質問 議会の回答

議場（32名）

筑紫南コミュニティセンター（13名）

オンライン（3名）

御笠コミュニティセンター（5名）
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